



N° 20

Dimanche 14 MAI 2023.

**BONNE FÊTE À TOUTES LES MAMANS !**



Sixième dimanche après PÂQUES année A :

## **UNE IMPOSITION DES MAINS.**

« Pierre et Jean leur imposèrent les mains » : Actes (8, 5-17) ; psaume 65 ; 1 Lettre de St Pierre (3, 15-18) ; Jean (14, 15-21).

Ce geste est utilisé lors du baptême, de la confirmation, du mariage, de l'ordination sacerdotale. Dans la pratique liturgique des baptêmes, j'ai découvert à quel point les parents et les fidèles étaient frappés par ce geste imposé sur la tête de leur enfant. Ce geste, utilisé dans les autres sacrements, frappe tous ceux qui le reçoivent ou qui en sont les témoins.

L'imposition des mains symbolise la force de l'Esprit donnée en cet instant précis.

Pierre et Jean sont appelés par Philippe dans une ville de SAMARIE, pour imposer les mains à ceux qui ont déjà été baptisés par lui. Pourquoi les disciples font-ils cette imposition, alors qu'ils ont déjà été baptisés ? Parce qu'ils n'avaient pas encore reçu le Saint-Esprit ! Mais, à Samarie, qu'est-ce que ce geste signifie pour ces chrétiens-là ? Une chose est d'être baptisé, c'est-à-dire recevoir la vie divine, vivre d'une vie qui est plus qu'une vie sur la terre. (Une vie qui va au-delà de la mort). Mais cette vie, pour se manifester pleinement, doit être reliée profon-



dément à celle de Jésus, qui a voulu être présent au plus intime de chaque être humain. Être chrétien, c'est collaborer à ce qu'il a fait lorsqu'il était présent sur notre terre. Ses Apôtres ont reçu une mission du Christ : transmettre cette vie du Ressuscité à tous les baptisés ! À leur tour, ils demandent aux nouveaux baptisés de faire pareil : voilà le sens de cette imposition des mains ! Jésus veut élever tous les hommes à sa dignité : il veut qu'ils Lui ressemblent. Il invite donc tous les baptisés à être acteurs, eux aussi, dans Son œuvre de Salut !



Jésus s'efface après la Résurrection, pour que d'autres puissent agir comme Lui, là où ils se trouveront appelés à vivre. Ils reçoivent l'Esprit Saint : le jeune adolescent, prenant les orientations de sa vie ; les jeunes mariés se lançant dans une vie commune d'époux et de parents ; le prêtre qui a choisi une voie plus particulière de témoigner du Christ ; et on peut continuer la liste : celui ou celle qui veut embrasser une vocation religieuse ; celui ou celle qui devra vivre dans une situation humaine critique : maladie, souffrance, persécution. n'oublions pas non plus le geste du Père de l'enfant prodigue, tellement bien représenté dans le tableau du peintre Rembrandt !

Ces impositions des mains sont donc faites par les Apôtres qui avaient reçu comme tâche de faire se continuer - au nom de Jésus - l'œuvre qu'Il a, et eux aussi, avaient commencé à le faire sur terre !

Chrétiens, ayant été confirmés, puissions-nous chanter et exprimer ainsi notre joie d'avoir reçu ce sacrement, et cette imposition des mains des Apôtres !

**« Christ aujourd'hui nous appelle, Christ aujourd'hui nous envoie !  
Vive le Seigneur qui nous aime, Dieu nous donne sa joie » !**

J.F.

## **HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS**

**À HUBES : Samedi 13 mai 2023 , à 16h00, 2 BAPTÊMES.  
à 17h30, MESSE;**

**À LA BASSÉE : Dimanche 14 mai 2023, à 9h30, MESSE. (BAPTÊMES)**

**AU CENTRE : Dimanche 14 mai 2023, à 11h00, ADAL.**

## **VIE PAROISSIALE**

### **BAPTÊMES**

Ce samedi 13 mai 2023, à HUBES, à 16h00, nous accueillerons

- Emmy POLOME, fille de Logan et de Tyffany de buyl, habitant rue du Puits, 16 à Roux ; parrain Noah de buyl ; marraine Morgane Polome.

- Mya RINGOIR, fille de David et de Lindsay DEMORY, habitant rue de Jumet 56 à Roux ; parrain Christophe COCHIN ; marraine Corine ANDRE.

Le dimanche 14 mai 2023 : 6 ÈME DIMANCHE DE PÂQUES.

Le jeudi 18 mai 2023 : FÊTE DE L'ASCENSION :

traditionnellement fêtes de Jumet Gohyssart.

Le dimanche 21 mai 2023 : 7 ÈME DIMANCHE DE PÂQUES

Le dimanche 28 mai : FÊTE DE LA PENTECÔTE.

Le lundi 29 mai : Journée de détente de l'Unité pastorale de Jumet.

Il n'est plus possible de s'inscrire; le nombre des inscrits étant atteint.

APPEL DE MONSIEUR LE DOYEN :

Nous cherchons des bénévoles pour gérer la banque alimentaire de HEIGNE pour une centaine de familles.

Ceux et celles qui sont intéressés, peuvent contacter au plus tôt le bureau paroissial : Tél. 0032/ 0472 97 87 68 ou

à Mr Le Doyen au 0032/ 071 35 77 24.

## **BONNES LECTURES**

### **Dictionnaire : Le mot REDOUTABLE**

*Messe de ce dimanche : psaume 65, verset 3 : Dites à Dieu : « Que tes actions sont redoutables ! » et, verset 5 : Venez et voyez les hauts-faits de Dieu ... ses exploits redoutables pour les fils des hommes. (Commentaire de Marie-Noëlle Thabut).*

Au passage, nous avons remarqué l'insistance sur le mot « redoutable » appliqué deux fois à Dieu dans ces quelques versets ! « Dites à Dieu : Que tes actions sont redoutables ! » Si on entend par là que nous devrions redouter Dieu, évidemment, c'est inacceptable et complètement incompatible avec la révélation biblique de « Dieu de tendresse et de fidélité » comme dit le livre de l'Exode.



*Notons d'abord qu'en français, il nous arrive d'employer ce mot avec une nuance d'admiration : quand nous disons d'un sportif, par exemple, qu'il est « redoutable » ou bien d'un politicien « il est un débateur redoutable », ce n'est pas la crainte qui parle, c'est l'émerveillement devant des capacités hors du commun.*

En fait, dans le langage biblique, le mot « redoutable » faisait partie des compliments que l'on adressait au roi le jour de son sacre, pour lui pro-

mettre un règne glorieux, capable d'apporter la sécurité à ses sujets. Le roi n'est « redoutable » que pour ses ennemis. Appliquer ce mot à Dieu, c'est tout simplement une manière de lui dire « en définitive, notre seul roi, c'est toi ».



*Et voici un extrait du commentaire de l'abbé Jean COMPAZIEU à propos de cette affirmation de Jésus : « Je suis la vérité ».*

... Dimanche dernier, Jésus nous disait : "je suis le chemin, la vérité et la vie.

Aujourd'hui, il ajoute : "Je prierai le Père, il vous donnera l'Esprit de vérité". Cet Esprit de Vérité nous a été donné au jour de notre baptême et de notre confirmation. Mais aujourd'hui, nous pouvons peut-être nous poser la question : De quelle vérité s'agit-il ?

Nous vivons une époque plutôt curieuse : d'une part, on est très sensible à tout ce qui est mensonge, hypocrisie, tout ce qui sonne faux. On veut être authentique et faire tomber les masques. Mais en même temps, notre époque vit le mensonge organisé, mensonge de la publicité, mensonge de la politique, de l'information, scandales financiers. Et c'est là que nous rejoignons la question de Pilate au moment de la Passion du Christ : "Qu'est-ce que la vérité ?" Cette question c'est aussi la nôtre chaque fois que nous nous laissons déstabiliser par l'actualité vertigineuse qui nous est livrée chaque jour en pâture par les médias.

Mais il y a une réponse. Nous la trouvons dans l'évangile : Jésus nous dit : " Je suis la vérité ". Pour nous, Jésus est la vérité sur l'homme. Il est l'homme tel que Dieu le veut, totalement libre, pleinement responsable de ses actes. Il est totalement honnête avec sa conscience, vrai avec lui-même et avec les autres. Et dans le même temps, il est la vérité sur Dieu : "Qui me voit, voit le Père". Notre connaissance de Dieu passe par lui. Il nous révèle le vrai visage de Dieu, un Dieu qui est Père et qui aime chacun de ses enfants. Il suffit de relire la parabole du fils prodigue. Quand ce fils est retrouvé, c'est un jour de joie : Dieu fait la fête.

\*\*\*

*Ed. resp. : Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/ 45.15.22- C.C.P. : Be39 7775 9593 3219  
adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l'Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de l'abonnement pour un an : 11euros.*